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 Объект исследования: отношение к феномену смерти.  

Предмет исследования: половозрастные различия в отношении 

к феномену смерти. 

Цель исследования – выявить половозрастные различия в отношении 

к феномену смерти в подростковом, юношеском возрасте и возрасте ранней 

взрослости. 

Основные результаты. Исследование, проведенное в рамках дипломной 

работы, позволило выявить половозрастные различия в отношении к смерти. 

Установлено, что большинство подростков и юношей проявляют нейтральное 

принятие смерти. В ранней взрослости тема смерти не вызывает явного страха 

или избегания. Выявлено, что юношам в большей степени, по сравнению с 

подростками и взрослыми, характерен страх смерти и ее творческое 

осмысление, тогда как подросткам больше характерно нейтральное принятие 

и романтизация смерти. Также установлено, что девочкам больше характерно 

отношение к смерти, как к избавлению от страданий. Однако в юношеском 

возрасте данное отношение к смерти в большей степени свойственно уже 

молодым людям, как и отношение к смерти, как к промежуточному этапу 

перед другой жизнью и избавлению от страданий. Для взрослых женщин 

наиболее характерен страх смерти. Также женщины всех возрастных 

категорий больше, чем мужчины всех возрастных категорий склонны к 

эмоциональному отношению к феномену смерти. 

Ключевые слова: ГЕНДЕРНЫЕ ОСОБЕННОСТИ, ПОДРОСТКОВЫЙ 

ВОЗРАСТ, ПОЛОВОЗРАСТНЫЕ ОСОБЕННОСТИ, РАННЯЯ ВЗРОСЛОСТЬ, 

УСТАНОВКА, ФЕНОМЕН СМЕРТИ, ЮНОШЕСКИЙ ВОЗРАСТ 

 

 

 

 

 

 

 



Age and gender differences in relation to the death phenomenon: resume / 

Elena Cherkas; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social 

and Organizational Psychology; scientific adviser L.A. Pergamenshchik 

 Object of research: attitude to the phenomenon of death. 

Subject of research: gender and age differences in relation to the phenomenon 

of death. 

 Purpose of research: identify gender and age differences in relation to the 

phenomenon of death in adolescence, adolescence and early adulthood. 

Тhe results: the study, conducted as part of the thesis, allowed us to identify 

gender and age differences in attitudes towards death. It has been established that 

the majority of adolescents and young men show a neutral acceptance of death. In 

early adulthood, the topic of death does not cause overt fear or avoidance. It was 

revealed that young men, in comparison with adolescents and adults, are more 

characterized by the fear of death and its creative understanding, while adolescents 

are more characterized by neutral acceptance and romanticization of death. It was 

also found that girls are more characterized by the attitude to death, as to getting rid 

of suffering. However, in adolescence, this attitude towards death is more 

characteristic of already young people, as is the attitude towards death, as an 

intermediate stage before another life and getting rid of suffering. For adult women, 

the fear of death is most characteristic. Also, women of all age categories are more 

likely than men of all age categories to have an emotional attitude towards the 

phenomenon of death. 

Keywords: GENDER PECULIARITIES, ADOLESCENT AGE, GENDER 

AND AGE PECULIARITIES, EARLY ADULT, ATTITUDE, DEATH 

PHENOMENON, ADOLESCENT AGE 
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